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S.E. Quiero decir desde aquí, desde este lugar donde se practica la
solidaridad cada día, los 365 días del año, desde el Hogar de Cristo,
donde estoy acá con el capellán del Hogar de Cristo, con Benito
Baranda, con mi esposa y, lo más importante, yo diría, con este
número tan significativo de jóvenes, que son expresión del Chile real.
Nace lo mejor de Chile en estos momentos, y yo quiero desde aquí
decir: cómo somos capaces de expresar nuestra solidaridad, nuestro
apoyo.

Estos dos días hemos hecho lo posible por mejorar las circunstancias
por enfrentar la emergencia, pero ahora viene una parte de la
solidaridad. Mañana comenzaremos la parte de la recuperación, de
las tareas cotidianas. El día jueves habrá clases normalmente,
esperamos.

En consecuencia, sí hoy tenemos muchos chilenos que están
sufriendo, esta noche, yo diría, él dijo que tiene frío, es nuestro hijo. El
chileno o chilena que tiene un poquito de hambre y que necesita calor,
es nuestro hermano. Y cómo llegamos.

Aquí me decían, el padre que viene llegando de Lampa, yo estuve en
la mañana en Lampa, de aquí están saliendo camiones para poder
llegar a Lampa con lo más elemental, ropa interior, con abrigo, y creo
que eso es muy importante. Por eso aquí con Luisa, Luisa estuvo en
la mañana en la Cruz Roja, mañana espera estar acá acompañando a
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los muchachos que van a seguir trabajando aquí en el Hogar de
Cristo.

Pregunta: Más allá, es un punto importante la solidaridad, sin duda,
pero algunos Senadores de la Región Metropolitana han propuesto
que el gobierno declare zona de catástrofe Santiago. ¿Está eso en
estudio?

S.E.: Bueno, la verdad es que la zona de catástrofe tiene por objeto
establecer la coordinación para ser más eficaces, y aquí la
coordinación la estamos haciendo directamente desde La Moneda.

En segundo lugar, la zona de catástrofe permite llegar con algún tipo
de ayuda más expedita a cierto lugares. Si es necesario lo haremos,
por ahora estamos en esta tarea, tenemos que evaluar cuánto
avanzamos con la zona de catástrofe. Pero, en todo caso, creo que
los que están enfrentando bien esta catástrofe son estos jóvenes que
están dando la cara con sentido del humor también, como son los
jóvenes, dando la cara por Chile.

Pregunta: En cuanto a las lluvias ¿se puede decir que lo peor ya
pasó?

S.E.: Bueno, esta noche tenemos preocupación todavía. Los
meteorólogos hablan del sistema post-frontal, y en verdad, esperamos
que todavía habrá lluvias importantes, una cantidad importante de
agua que debe caer de aquí hasta mañana. Y, por lo tanto, aquí
tenemos ahora un pequeño veranito, en Santiago no está lloviendo en
este momento, pero va a seguir a momentos intermitentes durante la
noche, algunos hablan que pueden caer entre 30 y 50 milímetros de
aquí a mañana al mediodía, y es una gran cantidad, porque la tierra
está saturada y ya no absorbe. Y, en consecuencia, 30 ó 50
milímetros ahora es mucha agua que tiene todavía que caer y que no
se va a absorber. Además que el frente se está extendiendo hacia el
norte.

Pregunta: Se dice que el día jueves podría llegar otro nuevo frente.



S.E.: Claro, exactamente. En este momento sí estamos con un
poquito más de preocupación de lo que ocurre en la IV Región, hemos
estado en contacto con el intendente, están las medidas tomadas,
porque se estima que puede haber 40 a 50 milímetros, entre 35 y 45
milímetros en La Serena, y eso es mucha agua para La Serena.

Pregunta: Considerando este nuevo sistema frontal, ¿no es muy
arriesgado decirle a los estudiantes que vayan a los colegios
precisamente el día jueves?

S.E.: No, yo creo que no, yo creo que estamos en condiciones, va a
depender de cómo sea el pronóstico meteorológico, pero también creo
que es bueno empezar a regresar a la normalidad.

Pregunta: En el área de salud, ¿qué se va a hacer?, porque usted
decía que después de las lluvias viene el frío, las enfermedades. ¿Se
van a tomar medidas especiales respecto a esto?

S.E.: Bueno, el ministro de Salud tiene medidas especiales tomadas,
se está hablando también con un conjunto significativo de distintas
instituciones de la salud, instituciones de la Defensa, instituciones
como las Mutuales de Seguridad, que han ofrecido apoyo, por lo que
sabemos que va a ser probablemente los próximos días en ese
sentido.

Pregunta: Usted mencionó la solidaridad, ¿será la solidaridad el
criterio que permitirá financiar la construcción de un colector de aguas
lluvias que sea como una solución definitiva precisamente para
resolver este problema?

S.E.: Bueno, ya habrá tiempo de podernos referir a eso. Lo que yo
creo es que, pongámoslo así: una situación como la que hemos tenido
en estos días probablemente siempre va a obligar a la ciudad a tener
dificultades para enfrentarlo. Pero sí tenemos pendiente la tarea de
tener más y mejores colectores en Santiago.

Usted vio que esta ciudad de Santiago, en la parte que se hizo a
comienzos del siglo pasado, resiste lo más bien. Y, por lo tanto, el
tema que tenemos en los próximos días es un debate sobre cómo



queremos mejorar los colectores. Pero eso yo creo que es un tema
que está planteado desde hace ya bastante tiempo, y en el cual se
está avanzando hasta ahora. Sabemos los costos, sabemos la
magnitud de lo que tenemos por delante. Pero por ahora yo diría,
llevemos un poco de calor humano a los que están sufriendo.

Pregunta: ¿Pero por la vía tributaria o....?

S.E.: Ya habrá momentos para poder conversar esos temas.

Pregunta: No hay criterios respecto a eso.

S.E.: El gobierno tiene claro lo que va a hacer.

Pregunta: .. prácticamente manejado por jóvenes.

S.E.: Bueno, yo creo que acá hay una expresión del Chile real, del
Chile de esta juventud que expresa solidaridad, aquí en esta casa, en
el Hogar de Cristo, donde se hace solidaridad los 365 días al año.

Pregunta: Una de las preguntas que tiene todo el mundo, saber ¿por
qué no se ha decretado zona de catástrofe a las tres regiones que
está afectando este temporal?

S.E.: Bueno, fundamentalmente la zona de catástrofe tiene como
propósito el poder coordinar mejor la ayuda. Aquí la coordinación la
estamos haciendo directamente desde La Moneda. Y, en segundo
lugar, el decretar zona de catástrofe tiene como propósito la
posibilidad de apoyar determinados elementos puntuales. Se hace
comuna por comuna y en su momento, si es necesario, lo vamos a
analizar.

Ahora, en lo que estamos es enfrentando la emergencia, como se ha
hecho adecuadamente creo yo, con las medidas previas que se
tomaron los días anteriores, igual como ahora se han tomado las
medidas con el intendente de la IV Región para lo que vamos a tener
esta noche en la IV Región, donde ya se ha trasladado el grueso del
fenómeno climático.



Y, en consecuencia, junto con la recuperación tenemos ahora el tema
de la solidaridad, y por eso hemos llegado hasta acá. Y yo haría un
llamado, haría un llamado a los otros jóvenes a llegar hasta acá, haría
un llamado a los que nos están observando a traer hasta acá lo que
son sus artículos, sus necesidades, como me decía el padre Moreira,
que viene llegando de Lampa, está saliendo ahora un camión a Lampa
a llevar apoyo, estuve en la mañana en Lampa, sé lo que eso significa.
Y, por lo tanto, estoy seguro que lo que aquí está teniendo lugar es
una expresión de lo mejor de Chile.

Aquí yo creo que hoy día cada chileno siente que un chileno en
dificultades es su hermano, un niño con frío es un hijo de cada uno de
nosotros, y creo que estamos trabajando en la buena dirección.

Pregunta: Para el día jueves se espera la llegada de otro sistema
frontal, sin embargo ,el mismo jueves ya se ha citado a los jóvenes de
la Región Metropolitana para que vuelvan a clases. ¿No es un poco
contradictorio todo esto?

S.E.: No, no, porque estamos en condiciones de poder desarrollar
clases aunque haya lluvia. Lo que ha ocurrido es que acá estamos en
presencia de un fenómeno climático histórico, que no tiene parangón
en la historia de Chile. Y, en consecuencia, estamos en condiciones
de poder decir "sí, el día jueves los jóvenes van a poder ir a clases",
mañana lo van a hacer los que en la VI Región viven en la Provincia
de Colchagua y en la Provincia de Cardenal Caro, y también algunas
universidades reiniciarán sus clases mañana en la Región
Metropolitana.

* * * * *
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